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Reunião da Diretoria do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 
Chapecó e Irani 

Data: 16/07/2020 Horário: 08H00 ás 10H30 

Local: Videoconferência -    https://meet.google.com/gjs-trjq-mas 

Participantes: Clenoir Antonio Soares (Ocesc), Adir Faccio (Aris), Manuela Gazzoni dos Passos 
(Unoesc), Vilmar Comassetto (Ecopef), e Iara Salete Vezaro (Ecopef), Alessandra Kieling (Ecopef) 

Pauta:  

1 –Sistemática de trabalho das entidades executivas – Atribuições diretoria e Entidade Executiva; 
2 – Relato Composição e Formalização das Câmaras Técnicas Permanentes – Crise e Hídrica e Pró 
Comitê Rio Uruguai; 
3 - Outras atividades programadas – Planos ANO II (2020) e agenda de reuniões (Diretoria e AGO); 
4 -  Avaliação dos cursos de capacitação – Outorga, PSA e Cisternas; 
5 - Propostas para o Fórum Catarinense de Comitês; 
6 - Agenda de trabalho Fórum Nacional; 
7 – E-mail Avaliação Ambiental Integrada; 
8 - Assuntos gerais. 

 

O Presidente do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Chapecó e Irani Sr. 

Clenoir Antonio Soares, deu boas vindas e agradeceu a presença de todos nesta que é a 

primeira reunião de diretoria da gestão 2020/2022. Passou a palavra ao Coordenador da Ecopef 

Sr. Vilmar Comassetto que na ausência do Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão, devido 

à atestado médico, procedeu a leitura da pauta do dia. Não havendo sugestões foi aprovada 

pelos presentes dando-se início a reunião. Sobre o (item 01 da pauta) Sistemática de trabalho 

das Entidades Executivas, atribuições da Diretoria e da Entidade Executiva, o Coordenador da 

Ecopef Sr. Vilmar Comassetto abordou sobre as atribuições do Comitês de Bacia Hidrográfica, 

membros da diretoria e da entidade executiva. De acordo com a exposição ficou claro a 

atribuição do comitê em planejar e deliberar sobre assuntos da bacia e à entidade executiva, o 

papel de executar essas ações. Também foi exposto o papel da secretaria executiva como 

principal elo de ligação entre o comitê e a entidade executiva, através do coordenador técnico.  

Nesse caso, a secretaria executiva do comitê assume o papel técnico, enquanto que o 

presidente tem uma atribuição mais política de interlocução com os membros e entidades do 

comitê e outras instituições da bacia. Sobre o (item 02 da pauta) Relato Composição e 

Formalização das Câmaras Técnicas Permanentes em situações de crise hídrica na Bacia 

Hidrográfica do Rio Chapecó e Irani e Pró Comitê Rio Uruguai foi apresentado a diretoria a 

relação dos membros que de acordo com a AGO de 24 de junho de 2020 manifestaram 

interesse em participar. Ficou definido que a primeira reunião da Câmara Técnica Permanente 

em situações de crise hídrica na Bacia Hidrográfica do Rio Chapecó e Irani será realizada em 

reunião agendada para a data de 22 de julho de 2020 as 13h30 através de videoconferência 

na plataforma google meet com os seguintes membros: Romualdo Morelatto Begnini (IMA); 

Clenoir Antonio Soares (OCESC); Luciano Bergonzi ( PMA); Gherly Andrey Ranzan 

(SINTAEMA); Janete Facco (SACH); Walmor Ertel ( COOPER URUGUAI); Karling Fernanda 
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Schuster (CASAN); Jorge Luiz de Lima (FIESC). Quanto a Câmara Técnica Permanente Pró 

Comitê do Rio Uruguai, a primeira reunião foi agendada para a data de 23 de julho de 2020 as 

13h30 através de videoconferência na plataforma google meet com os seguintes membros: 

Ivan Tadeu Baldissera (CREA); Janete Facco (SACH); Aline Sobroza Pedroso (CASAN); 

Clenoir Antonio Soares (OCESC); Lucimar Savaris (IMA); Luciano Bergonzi (PMA). Também 

foi apresentado indicações de nomes que poderão compor as câmaras técnicas como 

convidados no decorrer dos trabalhos que são: Tem. Coronel Adair Alexandre Pimentel (PMA) 

Câmara técnica permanente pró Rio Uruguai; Tem. Jardel Lucio Bocchi (PMA) Câmara técnica 

permanente para atuação em situações de crise hídrica; Rafael Gasparini Advocacia Ambiental 

(indicação do Sindicato Rural de Chapecó) e Fernando José Santin Engenheiro Civil (indicação 

do Sindicato Rural de Chapecó). Também ficou definida uma proposta de agenda para as 

câmaras técnicas iniciarem suas atividades. Sobre o (item 03 da pauta) Outras atividades 

programadas plano Ano II (2020) e agenda de reuniões da diretoria e AGO, o Coordenador da 

Ecopef Sr. Vilmar Comassetto  informou que de acordo com o plano de trabalho Ano II (2020) 

sobre as capacitações, ainda estão previstos até o final deste ano os cursos: Agência de Bacias 

Entidade Delegatária e Entidade Executivas que serão discutidas no Fórum Catarinense de 

Comitês de Bacia no dia 26  de agosto de 2020 as 14h00;  Saída de campo (nascente do rio 

Chapecó até sua foz no rio Uruguai); Visita Técnica dos Comitês do Oeste de SC, Comitês  

federais e estaduais previsto para outubro de 2020 em São Paulo e Rio de Janeiro . Foi também 

relatado que já aconteceram três capacitações sobre os temas: outorga de uso da água, 

pagamento sobre serviços ambientais e manejo de cisternas. A agenda de reuniões da diretoria 

ficou definida que serão mensais, através de videoconferência no período de pandemia ou 

presenciais caso seja possível nas seguintes datas: 19 de agosto de 2020 as 13h30, 16 de 

setembro de 2020 as 13h30, 21 de outubro de 2020 as 13h30 e 04 de novembro de 2020 as 

13h30.  Sobre a AGO ficou definido que a mesma será na data de 11 de novembro de 2020 as 

13h30 através de videoconferência no período de pandemia ou presencial caso seja possível. 

Sobre o (item 04 da pauta) Avaliação dos cursos de capacitação Outorga, PSA e Cisternas, o 

Coordenador da Ecopef Sr. Vilmar Comassetto relatou a participação expressiva de membros 

do comitê e usuários de água da região de abrangência da RH2 nas capacitações, atingindo 

desta forma o objetivo proposto. Sobre o (item 05 da pauta) Propostas para o Fórum 

Catarinense de Comitês que acontecerá nos dias 26 e 27 de agosto de 2020 o Coordenador 

da Ecopef Sr. Vilmar Comassetto informou que a Ecopef em parceria com o Fórum, realizará 

um painel sobre a temática Agência de Água / Entidade Delegatária / Entidade Executiva. Outra 

proposição definida para apresentar no Fórum foi de que os projetos de apoio aos comitês 

também devem prever recursos para a execução das metas previstas nos planos de recursos 

hídricos. Conforme Sr. Clenoir Antonio Soares, outra reivindicação será sobre a necessidade 

da SDE priorizar o fortalecimento dos quatro comitês do oeste de SC. Nessa questão a senhora 

Manuela Gazzoni dos Passos   também apontou a necessidade de cobrar da SDE a revisão do 

plano de recursos do comitê Chapecó e a elaboração do plano de recursos hídricos da área da 

sub-bacia do rio Irani. Sobre o (item 06 da pauta) Agenda de trabalho Fórum Nacional de acordo 

com o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares a realização programada do ENCOB para 2020 

foi cancelada e a nova data de realização será aprovada em reunião agendada para 28 de julho 

de 2020. Sobre o (item 07 da pauta) E-mail encaminhado pelo Comitê Gestor da Crise Hídrica 

Avaliação Ambiental Integrada, que trata sobre Plano Estadual de Recursos Hídricos (PERH) 
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e sobre Comitê de gerenciamento de crise hídrica, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares 

propôs que os questionários indicados pelo Comitê Gestor sejam respondidos em conjunto com 

os 04 comitês do oeste o que foi de pronto atendido pelo Coordenador da Ecopef Sr. Vilmar 

Comassetto, cuja reunião ficou agendada para a data de 22 de julho as 08h00 através de 

videoconferência na plataforma google meet. Sobre o (item 08 da pauta) Recursos provenientes 

das PCH Santa Rosa e PCH Prainha disponibilizado em janeiro de 2020 no valor de dois mil 

reais, que em decorrência da pandemia está sendo retomado, foi apresentado a diretoria os 

itens que serão adquiridos: uma mesa para escritório, duas cadeiras executivas, um arquivo de 

aço com 04 gavetas   e um armário em mdf com duas portas o que foi de pronto autorizado 

pela diretoria. O presidente relatou o recebimento do e-mail da Coordenadoria Administrativa 

da Unochapecó, datado de seis de julho de 2020, solicitando a retirada do veículo do comitê 

que encontrava-se no campus da universidade. Informou também na data de 07 de julho de 

2020, o veículo foi retirado e colocado no estacionamento da Cooperalfa temporariamente até 

que se defina um local adequado. Sugeriu ao Coordenador da Ecopef Vilmar Comassetto que 

seja inserido no planejamento de 2021, um local físico para as atividades do CBH e de 

preferência com garagem coberta. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sr. Clenoir Antonio 

Soares agradeceu a presença de todos e deu a reunião por encerrada. Eu Iara Salete Vezaro, 

auxiliar administrativa da Ecopef, lavrei a presente memória, que após lida e aprovada segue 

assinada pelo presidente, acompanhada pela registro on-line dos presentes. 

 
 

 
 
 

Clenoir Antonio Soares 
Presidente do Comitê Chapecó e Irani 

 

 

 
 

Data: 19/08/2020 Local:  Videoconferência Horário: 13h30 

 


